



NOTA DE PRENSA

Urretxu-Bilbo-Iruñea-Baigorri 22/XI/2023

El domingo nos reuniremos en Urretxu para requerir que "Gernikako Arbola" sea el himno de todos los vascos.

El próximo domingo 26 de noviembre se celebrará en Urretxu, localidad natal de Iparragirre, la "lª Asamblea Gernikako Arbola, el himno vasco", en el 170 aniversario de la canción.

Se espera que acudan más de seiscientas personas de todo el País Vasco/Baskonia. Ya se han inscrito miembros de 12 grupos de canto y corales, además de alcaldes, concejales y agentes sociales.

La inciativa cultural "Gernikako Arbola, Himno Vasco" la presentó hace tres años en Pamplona un grupo de músicos con un Manifiesto inicial, al que se adhirió un importante grupo de ciudadanos. Desde entonces, otros ocho colectivos han redactado <u>Manifiestos</u> propios a lo largo de estos años en su apoyo: escritores, historiadores, agentes culturales de Iparralde, Nabarralde, editores, nacionalistas de izquierda, carlistas y la diáspora vasca.

Este próximo domingo, sobre las once, la zona de Pagoeta empezará a llenarse y durante el acto que allí se celebrará se cantarán algunos temas arraigados a la cultura vasca, así como el "Eusko Abendaren Ereserkia" el himno oficial de Euskadi y el "Himno de las Cortes" de la Alta Navarra.

También se leerá el "Manifiesto de Urretxu" que redactada para el evento y luego, con afirmación y cariño, cantaremos "El Árbol de Gernika" el himno que nos une a todos. Todo ello acompañado de danza, poesía y una breve historia.

Seguidamente, acompañados de músicos, danzantes y gigantes, nos acercaremos a la plaza Iparragirre donde saludaremos a la estatua del bardo y, una vez más, leeremos el "Manifiesto de Urretxu" y cantaremos el Gernikako Arbola. A continuación, se celebrará una comida popular para los inscritos.

La iniciativa ha sido organizada por las asociaciones *Gernikako Arbola kantuz* (Iruñea), *Kantuzale Elkartea* (Bilbao) y *Basaizea* (Baigorri), con el apoyo del ayuntamiento de Urretxu y otras asociaciones. Su finalidad es impulsar la primera estrofa de la canción "Gernikako Arbola", con el añadido de la frase "Gora Euskalerria et euskaldunak, gora", aquí la letra y su partitura, como el himno vasco, respetando los himnos particulares de cada una de las áreas administrativas del Euskal Herria/Baskonia.

Han pasado 170 años desde que Iparragirre la entonó en Bilbao por primera vez en 1853 y la canción aún está muy presente en el imaginario vasco. Todas las generaciones que se han sucedido a lo largo de estos años la han cantado, así como todas las ideologías, sin excepción, la han hecho suya. Además, es una canción épica, que arrastra muertos y detenidos por cantarla, los soldados de Iparralde que sirvieron en la Primera Guerra Mundial también la entonaron, hoy todos los coros vascos la tienen en su repertorio e, incluso, hay conjuntos de rock que la tocan en sus conciertos. Aquí algunas versiones.

El <u>programa completo</u> y alguna información adicional y <u>el dossier de prensa</u> sobre la iniciativa se puede encontrar en esta página web www.gernikako-arbola.eus

Kontaktua. Juanlu Aranburu. Tel 669546357

Gontzal Mendibil, Tel. 609471231